

COMUNICADO N° 681 Miércoles, 5 de enero de 2022

MINSa Aclara que hisopados en instalaciones públicas son gratuitos

Con relación a un video que circula en redes sociales, en el que supuestamente se solicita dinero a los usuarios del sistema público de salud por los servicios de hisopados, el Ministerio de Salud (Minsa) aclara que todas las pruebas diagnósticas que se practican tanto en los centros, puestos de salud o puntos transitorios habilitados en el territorio nacional son gratuitos, es decir, no se debe pagar por este servicio.

La aplicación de pruebas de hisopados dentro de las instalaciones públicas del Minsa y de la Caja de Seguro Social (CSS) se realiza con recursos económicos del Estado, que ha proporcionado el Gobierno Nacional para la lucha contra la pandemia con la finalidad de reforzar la trazabilidad y cortar la transmisión del coronavirus en el país.

El Minsa señala que se ha iniciado una investigación pertinente, con la cual busca obtener mayores hechos relacionados a este supuesto cobro a usuarios del servicio público de salud y sancionar a los funcionarios supuestamente responsables.

Cabe señalar que, ante la creciente demanda de personas, el Minsa ha ampliado y reforzado los centros o puntos de hisopados en todo el país con el fin de realizar la trazabilidad de los casos positivos y disminuir los contagios de la Covid-19.

Todo listo para iniciar vacunación a niños entre 5 y 11 años

El Gobierno Nacional a través de la Operación PanavaC-19, está preparado para empezar mañana viernes 7 de enero, la aplicación de dosis pediátricas a niños entre 5 y 11 años con enfermedades crónicas e inmunosuprimidos en los principales hospitales nacionales, de cabeceras de provincias, privados y en el Parque Recreativo Omar para niños con discapacidad.

La estrategia de vacunación para niños de 5 a 11 años iniciará con la población vulnerable con patologías crónicas, inmunosuprimidos, oncológicas, VIH, niños con obesidad mórbida y discapacidad.

Incluye también a los niños con enfermedades cardiovasculares, insuficiente cardíaca, anemia falciforme, lupus, epilepsia, artritis, niños trasplantados, con cáncer de cualquier clasificación, entre otras.

Contactos de Prensa:

arabrego@minsa.gob.pa | eacadiz@minsa.gob.pa | bnunezv@minsa.gob.pa
rdpolanco@minsa.gob.pa | ywong@minsa.gob.pa

512-9555 / 512-9554 Ext.1173

Las autoridades recomiendan a los padres de familia llevar a los niños con ropa cómoda que facilite la vacunación, así como que vayan desayunados.

Los padres deben llevar la tarjeta de vacunación y un documento de identidad del menor como la cédula juvenil o el certificado de nacimiento.

Las autoridades han explicado que entre la primera y segunda semana de enero esperan inocular un total de 25, 400 dosis destinada a esta parte de la población pediátrica. En total la población entre 5 a 11 años es de 522,198 personas.

Regiones de Salud reciben dosis pediátricas

La estrategia de la vacunación pediátrica ha mostrado ser segura y eficaz en los países donde se ha aplicado para proporcionar mayor protección ante el COVID-19 y las nuevas variantes.

En ese sentido, el Gobierno emprendió las acciones con la distribución de vacunas en las provincias; en Bocas del Toro con alrededor de mil 400 dosis, mientras que 100 dosis fueron trasladadas este miércoles a la región de Comarca Ngäbe Buglé; 2 mil 600 recibió la región de Chiriquí; 1,200 dosis en Herrera y 500 dosis en Los Santos.

En Coclé fueron entregadas 2 mil dosis pediátricas; en Veraguas 1,600 recibió el Programa Ampliado de Inmunización (PAI).

Simultáneamente a la llegada y distribución de la dosis, el personal de enfermería recibió una jornada de inducción sobre el manejo de estos viales, por lo que todo está listo para empezar la vacunación.

Los puntos de vacunación

En el área metropolitana la vacunación empezará en el Hospital de Especialidades Pediátricas de la Caja de Seguro Social (CSS) así como en el Hospital del Niño.

También se desarrollará en el Hospital Susana Jones (Villa Lucre), el Hospital del 24 de diciembre, Lourdes Tzanetatos, Hospital San Miguel Arcángel en San Miguelito y Hospital de Chepo.

Los hospitales privados Pacífica Salud, Clínica Hospital San Fernando, Hospital Sana Fe y el Hospital Paitilla tendrán vacunación contra la Covid-19 para esta población pediátrica.

La jornada se extiende simultáneamente al Hospital Manuel A. Guerrero en Colón.

En provincias centrales el Hospital Aquilino Tejeira (Penonomé), Hospital Rafael Estévez (Aguadulce), Hospital Cecilio Castellero (Chitré), Hospital Sergio Núñez (Ocú), Hospital Regional de Azuero Anita Moreno (Los Santos); Hospital Juan Pablo Franco (Las Tablas), Hospital de Tonosí (Los Santos). En Veraguas el Hospital Luis “Chicho Fábrega”, Hospital de Soná, y el Hospital de Cañazas.

En Chiriquí el Hospital Materno Infantil José D. De Obaldía (David), Hospital de Puerto Armuelles; mientras que en Bocas del Toro el Hospital de Changuinola, Hospital Guillermo Sánchez Borbón (isla Colón).

En Darién en el Hospital La Palma (Darién), y Hospital de Ailigandí en la Comarca kuna Yala.

Panamá se convirtió en el primer país de la región en recibir dosis pediátricas de la farmacéutica Pfizer luego del arribo este domingo de un total de 60 mil dosis.

Informe de vacunación

El informe elaborado por el Programa Ampliado de Inmunización (PAI) revela que hasta la fecha se han aplicado 6,410,766 dosis de vacunas contra la Covid-19. De ese total, 3,129,595 son en primera dosis; 2,820,976 en segunda dosis; 452,444 en dosis de refuerzo y 7,751 en tercera dosis a pacientes inmunosuprimidos.

La población meta que hasta hoy es de 12 años en adelante, el 90.6% está cubierta con una dosis y el 81.7% con dos dosis.

Informe epidemiológico

El informe preparado por el Departamento de Epidemiología del Minsa revela que en el mundo se contabilizan hasta hoy 298,514,165 casos acumulados confirmados de Covid-19 y 5,484,521 defunciones para una letalidad de 2%.

En Panamá se reportan 512,402 casos acumulados confirmados de Covid-19, de los cuales 4,623 son nuevos casos. En las últimas 24 horas se notifican cuatro defunciones para un acumulado de 7,449 defunciones y una letalidad de 1.5%.

La cantidad de recuperados ascendió a 478,796, de los cuales 814 se sumaron hoy como nuevos recuperados. En las últimas horas se aplicaron 21,466 pruebas para una positividad de 21.5%.

Los casos activos aumentan a 26,157; de los cuales 25,905 están en aislamiento domiciliario y 252 hospitalizados. Los que están en aislamiento se dividen en 25,621 en casa y 284 en hoteles. Los hospitalizados son 220 en sala y 32 en UCI.

COMUNICADO

El Ministerio de Salud le recuerda a la población NO BAJAR LA GUARDIA y seguir aplicando las medidas de bioseguridad, como el uso de la mascarilla, gel alcoholado, pantalla facial en el transporte público de pasajeros, el lavado de manos, distanciamiento físico y el uso de alcohol.

En caso de presentar síntomas relacionados al virus, la persona debe acudir inmediatamente en busca de atención médica y someterse a una prueba de Covid-19.

Toda información oficial referente a la pandemia en Panamá y las acciones del Gobierno Nacional, se comunican a través de las cuentas oficiales del Minsa en redes sociales y en su página web (www.minsa.gob.pa)